

昌壽院 おてらだより 第10号

曹洞宗 昌壽院
〒621-0814
亀岡市三宅町 95
TEL 0771-22-2350

令和6年度 花まつり法要

市仏教会・第三教区梅花講 合同法要

令和6年5月8日（水）に、令和6年度の「花まつり」法要を行いました。

花まつりはお釈迦さまの誕生を祝う法要で、全国的には4月8日に営まれますが、京都や丹波地方では月遅れで行います。今年は、当寺を会場に、亀岡市仏教会と第三教区梅花講の合同開催となりました。

午前中は昌壽院の梅花講員を中心に、京都府第三教区の梅花講の皆さんとともに、「押花クラフト」で和やかなひと時を過ごしました。

押花を、ハガキ大の用紙に貼り付けていき、自由にレイアウトします。小さきまざまな花や葉っぱが押花になっていて、好きなものを選びます。並べ方、重ね方で作品の雰囲気が変わるので、なかなか難しいのですが、それぞれがセンスを發揮し良い作品ができあがりしました。

午後は亀岡市仏教会の会員参加のもと、「釈尊降誕会法要」を営みました。曹洞宗のご詠歌を法要の中心にし、花御堂の誕生仏に甘茶を漉ぎお祝い申し上げました。



他宗派の和尚様は、初めて曹洞宗のご詠歌を耳にする人が大半でした。「美しく素晴らしかった」という感想をいただきました。昌壽院では、毎月1回ご詠歌の練習をしています。楽しい会ですので、興味のある方はお問い合わせください。

災害時一時避難所の提供に 協力します

昨年10月に亀岡市仏教会と亀岡市は「災害時における一時避難所の提供に関する協定」を締結しました。これは、近年多発する災害発生時にお寺を近隣住民の一時避難所として利用することを定めたものです。これを受けて、昌壽院も協力し、要請に応じて一時避難所とすることが可能となりました。一時避難所は自主避難する人が、短期的に滞在する場所です。（原則1週間以内）元日に、能登半島地震が発生し、あらためて地震の恐ろしさを痛感しました。被災地では寺院



も大きな被害を受けていますが、状況が許せばお寺が被災者の安心の場所となることもできます。また、お寺の建つ場所は古くから水害などの被害を受けにくい土地であることが多いようです。昌壽院も高台に位置し、ハザードマップ上でも、水害被害の予想エリアから外れています。まずは、できる範囲で協力していきたいと思えます。

大本山總持寺開祖太祖常濟大師
けいざんじよきん

瑩山紹瑾禪師七百回大遠忌



今年の4月より神奈川県横浜市の大本山總持寺にて瑩山禪師の七百回大遠忌法要が行われています。

大遠忌（だいおんき）とは、50年ごとに行われる祖師方のご法事のことです。京都府宗務所では9月に団体参拝があり、住職・護持会長等で、お参りさせていただきます。また、第三教区の大遠忌法要を10月8日に昌寿院で行う予定です。

正面山門横の樹木伐採

山門のそばに植わっていた樹木を伐採しました。クスノキのような葉っぱでしたが、樹木の種類は不明でモチノキか？

数年前より根本の痛みが激しくなっていました。いよいよ中が空洞化し、樹皮で支えている状況。万一倒木しては山門を含め、歩行者への被害も懸念される状況でした。住職も木登りした思い出のある木。お寺の歴史とともにあった大木で残念でしたが、読経供養し伐採作業しました。



「おかげさま」の心で

この春、伊藤忠商事が「おかげさま」をキーワードにした広告を展開していました。「おかげさま」という言葉は、「もったいない」と同様に、日本人の心に根付いた精神を表す言葉です。大切にしたい言葉だと思っていたので、この広告は私の目にとまりました。

「おかげ」という言葉は、「陰（かげ）」に由来しています。古来、日本では物事に隠れている力や影響を「陰」と表現していました。この「陰」は、目に見えないけれども確かに存在し、物事を支える力を意味します。これに敬意を表して「お」をつけたのが「おかげ」という言葉です。「おかげさまで」という感謝の言葉には、とても深い意味があります。

英語では「Thanks to you」と訳されますが、もっと深みと広がりのある言葉だと思います。

私たちは、様々な見えない支え、力に助けられています。家族の愛情、友達の助け、友情、他の人の労働自然の恵み…。対象は人だけに限りません。さらには、神仏の存在も含まれます。

もうすぐお盆です。お盆は、ご先祖さまを敬い、供養する行事です。いうまでもなく、私たちが今ここにいるのは、父母・先祖の存在の「おかげ」があつてこそです。お墓やお仏壇で手を合わすと、ご先祖や亡き人を身近に感じる事ができます。

「おかげさままで無事に過（すご)しています」とご先祖さまに報告し、あらためて「おかげさま」の気持ちでお願いしてください。きっと皆さまも、安寧や力を得ることができるとでしょう。今年も暑い夏となりそうです。ご自愛のうえ、心穏やかなお盆をお迎えください。

本堂トイレを改修しました

5月に本堂トイレの改修を行いました。男性・女性トイレに区切りを新調し個室的に利用できるようになりました。



昌寿院 盂蘭盆会

山門大施餓鬼法要

お盆の施餓鬼法要を営みます。

初盆以外でご供養をお申込みの方は事前にお知らせください。

日時 令和6年8月16日（金）

午前11時から

